

Comentarios Regocijados

La Conferencia de Mediación

¿Qué atareado está nuestro canciller con esta Conferencia? Revoloteaba afanosamente y fuera de la Casa Amarilla como debe haber revoloteado en torno del Arca de Noe la legendaria palomita con su rama de olivo en el pico. Su destituida figura y su proverbial cuello tan adquirido en estos días un relieve especial.

Vamos a ver que resultados ofrecen a la paz centroamericana amenazada, los afanes de nuestro pequeño canciller. Y que no se sienta deprimido por esto en su escasa figura: recuerde que Dolfuss el canciller austriaco, al que por mal nombre llamaban "el canciller de bolsillo", jugó un buen papel en la política europea.

Ojalá que nuestro "canciller de bolsillo" pueda hacer otro tanto en la política centroamericana, y que no valla a tener el triste fin del Premier austriaco que murió a manos de los nazis.

¿Irán a recorrer los Pactos que se van a coordinar en esta Suiza Centroamericana con motivo de la lucha abierta entre Nicaragua y Honduras por cuestión de límites, la misma suerte que corrieron las convenciones de paz y amistad que tuvieron lugar en 1908 en Cartago, cuando con grandes pompas se inauguró la Corte de Justicia Centroamericana? Recordemos que entonces la cosa parecía muy seria pues en dichas ceremonias estuvo presente nada menos que el Excelentísimo señor William Buchanan con carácter de Alto Comisionado del Gobierno de los Estados Unidos y que traía entre su diplomático pico el ofrecimiento de la Dotación Carnegie para la Paz Internacional de dar la suma necesaria para levantar en la ciudad de Cartago, un Templo de Paz destinado a tener

un altar en el que debían officiar los sacerdotes que la diplomacia Centroamericana eligiera para orar en favor de la concordia del Istmo.

¡Pero cuán sabias son a veces las fuerzas ciegas de la Naturaleza! He aquí que vino el terremoto de Cartago de 1910 y dió al traste con el Templo de la Paz que había sido herigido con las migajas caídas de la mesa del Rey del Acero Andrew Carnegie. No hay que olvidar que este rey del acero había obtenido fabulosas ganancias en el acero empleado en cañones y además armas destructoras que muchas veces habían interrumpido la Paz internacional de la "Dotación Carnegie".

Pues sí, el diablo se llevó a aquel Templo de la Paz en la inauguración del cual los diplomáticos centroamericanos gastaron tanta salivá como estos de hoy en las Conferencias de Mediación.

Irrespetuoso terremoto lo redujo a escombros. Así el tal Templo se evitó el bochorno que años después habría tenido que aguantarse cuando el Tratado Bryan Chamorro al rededor de la construcción del Canal de Nicaragua la buena fué la Casa Amarilla. La suerte es que "es amarilla" y el amarillo es aguantador. Entonces el Gobierno de Días en Nicaragua y el de los Estados Unidos, se burlaron de la Corte inaugurada con tanta pompa y de sus sabias sentencias.

Los gobiernos de Carias y de Somoza han aprovechado la ignorancia de sus pueblos respectivos y el descontento que en Honduras y Nicaragua reina alrededor de estos gobiernos, para desviar dicho descontento por un camino que no los perjudique a ellos. Han logrado convertir el patriotismo en patrio-

tería y mientras permiten que se derrame sangre y se exacerbe el chauvinismo por un territorio que posiblemente pertenezca a la United Fruit Co. ellos entregan el territorio al imperialismo yanqui para que éste pueda construir su Canal de Nicaragua y para que la United Fruit siempre sus bananos y saque al suelo y a los peones todas sus fuerzas que dicha compañía convierte en fabulosas ganancias. Pero con estas piraterías están de acuerdo Carias y Somoza.

Es curioso: el Presidente de la Delegación de Nicaragua dijo en su discurso que el presente conflicto tenía «origen y finalidades semejantes» a las de la guerra del Chaco. La Guerra del Chaco fué un conflicto entre las Compañías petroleras inglesa y americana, Royal Dutch y Standard Oil respectivamente. Por el petróleo de estas Compañías murieron miles de paraguayos y de bolivianos en los campos infernales del Chaco. ¿Qué quiso decir el delegado nicaraguense? ¿Qué compañías y qué intereses ajenos a los pueblos de Honduras y de Nicaragua andan en el presente lío?

¿Y qué hace la nariz de nuestro abogado "internacionalista" Luis Anderson en estas conferencias de mediación? Dicen que nadie lo convidó, que él ofreció gratuitamente sus servicios a la delegación de Honduras. El tiempo nos dirá si darán frutos de paz centroamericana las presentes ceremonias llenas de Excelencias y de Honorables y adornadas con banquetes, brindis y discursos con mucho Washington, Bolívar y política de "Buen Vecino."

Protesta contra las injurias proferidas contra el pueblo costarricense por el cura de la ciudad de Esparta

Hemos recibido del camarada José J. Chacón Zúñiga, de Esparta, la carta que a continuación insertamos:

Compañero Director
de TRABAJO
San José

Estimado camarada:
No es sino con profundo pesar, dadas mis convicciones profundamente cristianas, que tengo que manifestar mi más enérgica protesta por la forma en que ha tratado el Sr. Cura de este lugar al pueblo de Costa Rica, al calificar de degenerados a los antifascistas de San José, por haber interrumpido como lo hicieron el recital del agitador falanquista González Marín. He de advertir que el fraile de quien hago mención no es de nacionalidad costarricense y que por lo menos por esta circunstancia debía de prescindir del uso de la cátedra sagrada para proferir insultos contra el pueblo que hospitalariamente lo ha recogido en su seno. Quiero también hacer patente mi protesta por el hecho de que el cura aludido utilice el púlpito para hacer descaradamente la exaltación de los asesinos que siembran la muerte en tierra española.

Con muestras de agradecimiento, fraternalmente,

F: JOSÉ J. CHACÓN ZÚÑIGA
Esparta, 9 de Nov. 1937.

Como tratan los fascistas como MUSMANNI a los TRABAJADORES

El que esta nota envía, trabajador de la Panadería Mussmanni, protesta por la constante burla que el patrón hace de las leyes de la República. El Sr. Mussmanni ha venido violando, con el consentimiento de las autoridades, la ley sobre jornada de trabajo. Todos los esfuerzos de la Sociedad de Obreros Panaderos han resultado hasta el momento inútiles, pues ellos han carecido de la necesaria cooperación de la Oficina Técnica del Trabajo, organismo llamado a hacer efectivas las leyes sobre trabajo que se dictan en el país.

Aprovecho esta oportunidad para protestar también por el trato que se les da a las empleadas en esta casa. Hace algunos días una obrera solicitó un permiso a la hija del señor Mussmanni para no trabajar el domingo en la tarde, obteniendo como respuesta el ser despedida de su modesto empleo. Para proceder así se arguyó que a esa compañera la tenían trabajando por lástima, cuando siempre ha sido una cumplida y eficiente trabajadora.

CORRESPONSAL DE TALLER

El Grupo Lina Odena se pronuncia por Manuel Mora

Las compañeras que integran el grupo Lina Odena, consideran que el primer puesto de la papeleta de diputados debe ser ocupado por Manuel Mora.

Este grupo de compañeras ha seguido con atención la actuación del Sr. Mora en el Congreso, siempre en defensa de los intereses del pueblo y por esta razón, apoyan decididamente esta candidatura y ofrecen su cooperación para hacer triunfar al Sr. Mora en las próximas elecciones.

De como el vocablo ZAMPAR puede ser causa de una TRAGI-COMEDIA

Anda entre los maestros, a estos días un cuento, que es ser verdad batiría el record de los cuentos que corren alrededor de Lilito el Secretario de Educación Pública. Es algo ridículo e infeliz como todo lo que sale de los labios de Lilito. No nos da gusto dar el nombre de la víctima, y el maestro se nos contó el caso nos explicó que no dijéramos nada. Pero a nosotros nos parece que el silencio en este caso más que prudencia sería alcahuetería imperdonable.

¡AY EDUCACION y tantas barbaridades está metiendo Lilito en tu nombre! ¿Qué serás más humilde engendra el Magisterio en su honorable seno? El problema económico obliga a los maestros a despojarse de todo orgullo y a aguantar en silencio a un tirano que en último análisis

no es otra cosa que un hombre de los que orinan sentados en vasinilla.

El cuento que comentan en voz baja los maestros es el siguiente: parece que una atrabiliaria señora llegó a una escuela a reclamar a la maestra de su hija una mala nota. Al principio la maestra dió a la celosa madre toda clase de cultas explicaciones pero como la señora insistiera en términos duros en su reclamación la maestra perdió la paciencia y le dijo que ella no podía ZAMPARLE a la niña una buena nota. La señora, que debe ser una persona muy fina para hablar, no resistió el ZAMPAR de la maestra y se fué adonde Lilito a darle cuenta del ZAMPAR empleado por una maestra. Aquel zampar cayó como una pedrada en los oídos de Lilito. ¡Zampar! ¡Zampar! ¿Será posible que bajo su rei-

nado una maestra usara tan vulgares términos? Porque él Lilito, podría proceder con vulgaridad como la de humillar a los maestros que llegaran a pedirle un favor o la de echar de su puesto a un maestro que tiene la osadía de meterse en política en favor de un candidato no oficial, pero decir ZAMPAR, eso sí que no! El más que se ha atrevido es a llamar "vibora" a don León Cortés cuando éste no tenía probabilidades de llegar a la Presidencia de la República; también se metió con Castro Quesada en lo del Bellavistazo... ¿A qué recordar semejantes cosas? *Errare humanum est.* Pero decir ZAMPAR? Jamás, de los labios de un Alejandro Aguilar Machado saldrá semejante vulgaridad. ¡ZAMPAR! Qué vocablo más grosero para los oídos de Lilito. Pasa a la quinta Página.

La engañifa...

Viene de tercera página

Permitásenos preguntar ahora: ¿habría sido posible a la ocupación yanqui en Nicaragua conseguir mayor imperio que el que espontáneamente brinda Somoza al imperialismo de Wall Street? ¿Puede el pueblo de Nicaragua, pueden los hombres honrados de Nicaragua creer en el patriotismo de Somoza?

VENTA DE BONOS

En el local del Partido todas las noches de 7 a 10.

Busque al compañero

NAPOLEON CALDERON



AEROVIAS NACIONALES

VIAJE A
MANAGUA Y RIVAS

todos los jueves regresando viernes
La línea aérea más económica